



## OPINIÓN

## Pepe Grillo



## La primera piedra y la segunda

No es un dato menor la crispación que generó la revelación de teléfonos particulares de personajes de la política, incluidos familiares del presidente y las candidatas presidenciales. No es algo que se preste a malas bromas como las que suelen escucharse en las mañaneras.

**El presidente tiró la primera piedra, pero no escondió la mano. Al contrario, está complacido de haberlo hecho y tiró también la segunda piedra. El horno no está para bollos. Es irresponsable tratar de apagar el fuego con chisquetes de gasolina.**

Las candidatas presidenciales ya recibieron su dotación de mensajes de odio, incluidas amenazas a su integridad, que se pueden anotar en la cuenta del pre-

sidente. En un clima enrarecido, de violencia extrema, la prudencia es obligada.

**CDMX, Zacatecas y Sonora**

Los tres candidatos presidenciales ya eligieron la plaza donde arrancarán de manera formal la campaña 2024 el próximo viernes.

La doctora Sheinbaum eligió la plancha del zócalo de la CDMX, donde estuvo su oficina los últimos años. Claudia juega de local en la capital del país. Sus logros al frente del gobierno capitalino suelen ser parte de su oferta para aplicarlos a nivel nacional.

**Xóchitl Gálvez optó por ir a Fresnillo, Zacatecas, que no es un bastión de votos para su causa, pero sí tiene el simbolismo de ser una de las ciu-**

**dades más peligrosas del país. Ya se sabe que la inseguridad es un flanco para el que la 4T no tiene defensa ante el fracaso rotundo de la estrategia “abrazos, no balazos”.**

El Movimiento Ciudadano irá a Sonora, una decisión que cuesta trabajo entender. Los que saben dicen que la ola naranja bajará de los estados de la frontera, como Nuevo León, y ahora Sonora, hacia el centro y sur del país. Solo que sea por eso. Jorge Álvarez Máynez arranca lejos, tiene que meter el acelerador desde el primer día, aunque sea desde Sonora.

**Biden y Trump en la frontera**

La frontera con México se consolida como tema central de la campaña política en Estados Unidos, de ahí el anuncio de que esta misma semana Joe Biden y Donald Trump harán recorridos por la zona, desde luego por separado.

Biden llega con una narrativa novedosa porque ahora puede decir que los culpables de que no se refuerce la seguridad en la frontera son los legisladores republicanos que le pichicatean recursos.

**Ya se sabe que Trump inventa todas las semanas nuevas maneras de enseñarse con los migrantes. Puede ofrecer cualquier cosa, incluso una intervención directa, porque sabe que eso le puede generar votos.**

Para los electores de Estados Unidos, la seguridad de la frontera con México

es una preocupación central. Llama la atención que entre las preocupaciones del electorado México no aparezca el vecino país. Tal vez llegó momento de ponerlo en el radar.

**Cuidar a Los Cabos**

La mega fosa clandestina encontrada en las afueras de Los Cabos no solo inquieta a las autoridades locales, preocupa a las autoridades de los países de donde provienen los turistas que han hecho de Los Cabos una opción exitosa, a saber, Estados Unidos y Canadá.

**Es importante blindar los principales destinos turísticos como si fueran instalaciones estratégicas. De hecho, lo son. Generan divisas frescas todos los días y todas las noches de las que viven miles de familias mexicanas.**

Hay que evitar que el macabro hallazgo se convierta en alertas de viaje.

**La distancia crece**

Los maestros integrantes de la Sección 22 del CNTE recibieron al presidente López Obrador en Oaxaca con más de 40 bloqueos en calles de las principales ciudades y carreteras de la entidad.

Ni el gobierno del estado ni el equipo de Bucareli agarran el toro por los cuernos. La distancia entre el gobierno y la CNTE puede crecer hasta el rompimiento, en plena campañas electorales.

pepegrillo@cronica.com.mx